"berr, vergib und unfere Schulden, wie auch wir vergeben unfern Schuldigern."

er kennt nicht die furchtbare, unchristliche Sitte der Blutrache, die Sitte den Mord zu rächen durch Mord an dem Berbrecher oder an den Berwandten besselben? — Bei den Arabern gilt sie bis auf den

heutigen Tag und noch vor einigen Jahrzehnten wurde sie von den Bewohnern Korsikas ausgeübt.

Dieses sogenannte heilige Rächeramt übten damals in dem Sinne der vorgenannten blutigen Sitte zwei hoch angesehene korsische Familien: Die Bandello und Paoli. Zuerst siel Karlo Bandello, mit welchem der jähzor-